


La Junta Directiva de la Urbanización «Viña del Rey» INFORMA

Tel.: 958 55 60 65, Móvil: 619 61 35 83 - 619 61 35 38
e-mail: vinadelreyotura@gmail.com - Blog: http://vinadelreyotura.blogspot.com/
Ctra. de Motril, Km. 143 18630 OTURA (Granada)

De acuerdo con el artículo 23 de los Estatutos de esta Entidad el Sr. Secretario le convoca, por orden del Sr. Presidente, a los propietarios de esta urbanización, a la asamblea general ordinaria que se celebrará, en el Centro Cultural Federico García Lorca en la calle Rodríguez de la Fuente en Otura, el próximo 13 de marzo de 2010, a las 16,30 horas en primera convocatoria y a las 17 horas en segunda convocatoria, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DÍA:

1. Lectura y aprobación del acta de la asamblea general ordinaria, del 7 de febrero de 2009.
2. Gestiones con el Ayuntamiento
3. Estado de cuentas del ejercicio 2009 (Anexo I)
4. Estudio y aprobación del saldo deudor de los propietarios morosos, facultando al Sr. presidente para su reclamación oportuna. (Anexo II)
5. Información de las mejoras realizadas en 2009 y propuestas para el 2010. Aprobar si procede retirar los «fondos de reserva» para el asfaltado y bacheo de la urbanización.
6. Alegaciones sobre la propuesta al tráfico rodado en la urbanización, del Excmo. Ayuntamiento (Anexo III)
7. Presupuesto, actualización o subida de las cuotas de comunidad y su aprobación si procede.
8. Renovación de Cargos
9. Ruegos y Preguntas.

En el supuesto de que no pueda asistir, le rogamos autorice, si es su deseo, a la persona de su confianza para que los represente.
Otura a 15 de febrero de 2010 - Fdo.: **Javier Alfonso Galván Rana**

LA MIRILLA

ENCARNA XIMÉNEZ DE CISNEROS


El alcalde, con algunas de las mujeres que protagonizaron la cena de homenaje. :: E. X.

Una cena para ellas
Churriana de la Vega se adelanta al Día Internacional de la Mujer

Lleno en el Polideportivo para que el alcalde de **Vicente Valero** –al que saludé junto a su mujer, **Juani**– y su equipo, casi en pleno, celebrara la gran fiesta del ocho de marzo. Las churrianeras pudieron disfrutar de una cena servida por Ibagar.

En una de las mesas, **Carmen Espínola**, una mujer con la que es fácil congeniar, y que se sentó junto a **Gracia Martín, Conchi Sola, Pilar López, Maribel Martín, Amalia García, Encarna Haro, Angustias Fernández, Maricruz González** y también **Mari Carmen Fernández**.

Manuel Moreno y **Manuel Morante** –que se destapó como un estupendo cantante, actuando junto a ‘El Beso de Judas’, que animó el encuentro– acudieron en su cargo de concejales, al igual que **Evelyn Ruiz, Roda Marcos** y **Olga P. Lara**, con la que estuve charlando de nietos, que es un tema que me encanta.

En otra de las mesas estaban **Francisca Moreno, Emilia Fernández, María José Linde, Carmen Montalbán, Inmaculada Carrasco, María Cantón, Cintia Hidalgo, Soledad Burgos, Inmaculada Delgado** y **Silvia Martín**. Entre las asistentes había incluso una cam-

peona de Andalucía de decatlón, **Elena Aguilar**, a la que felicitó públicamente el alcalde y que se fotografió con **Miriam García, Isabel María García, Elisabeth Marcos, Mariló Corral, Adela Valero, Mari Paz González, Raquel Valero, Sonia Bracero** y **Nieves Conejero**.

No faltó la presidenta de la asociación de Mujeres La Morera, **Encarnita Campos** y sonó el cumpleaños feliz para **Ana Calvo** a la que homenajeó, con unos días de anticipación, su hija **Ana Belén Espinosa**.

Y también acudieron **Irene Castro**, que es gobernanta del hotel ‘Los Patos’; **María Rodríguez, Maruja Bayo**, que es empresaria y las profesoras **Ana María Cabrera, Inma Zambrano** y **Noemí Martín**.

En total, unas seiscientas mujeres en una estupenda noche, llena de alegría. Y que sirvió de preludeo a la fiesta que se celebra hoy, en el ámbito internacional.

La Junta Informa
El Hospital Universitario Virgen de las Nieves informa:

Por motivo de las obras de mejora que se están realizando en el edificio de Licinio de la Fuente, el próximo lunes, 8 de marzo, **las consultas externas de Oftalmología se trasladan temporalmente al Centro Periférico de Especialidades de Cartuja (planta 4ª)**, ubicado junto al Hospital de Rehabilitación y Traumatología.

Servicio Andaluz de Salud
CONSEJERÍA DE SALUD

EL MINISTERIO DE FOMENTO INFORMA
INCIDENCIAS AL TRÁFICO EN LA AUTOVÍA A-44 DESDE PK 111,00 AL 116,00 EN AMBOS SENTIDOS

Con motivo de las obras de «Autovía A-44 de Sierra Nevada. Variante Exterior de Granada. Tramo: Calicasas (Enlace con la A-44)-Albolote (Enlace con la A-92)» el próximo día 9 de marzo de 2010 se procederá **al cierre al tráfico de las dos calzadas de la Autovía A-44 entre el P.k. 111,00 al 116,00, a partir de las 7,00 y hasta las 24,00 h.**

El tráfico se desviará provisionalmente por la antigua carretera N-323, entre los enlaces de El Chaparral y Colomera.

Rogamos circulen con precaución y respeten las señales.



GOBIERNO DE ESPAÑA
MINISTERIO DE FOMENTO

DISCULPEN LAS MOLESTIAS

La lluvia impidió la esperada procesión de San Juan de Dios

:: **JORGE MARTÍNEZ**

GRANADA. Los granadinos perdieron ayer la oportunidad de ver a San Juan de Dios por las calles de la ciudad. La lluvia obligó a suspender la procesión alcanzando solo a cubrir unos metros entre la basílica hasta el hospital de San Rafael, donde los enfermos rezaron ante la imagen del Santo Copatrón de Granada y de la Orden Hospitalaria. Escasamente un cuarto de hora duró el cortejo en la calle, que se vio obligado a retroceder cuando ya estaba desplegado por la calle Gran Capitán.

Figuraba en la comitiva un buen número de hermandades de gloria y de penitencia, acompañados por la junta de gobierno de la hermandad del Santo Escapulario de San Juan de Dios y de cerca de un centenar de miembros de la Orden Hospitalaria que habían venido a acompañar a los hermanos de San Juan de Dios en estos días de fiesta. En la calle se esperaba con deseo de ver a la imagen, obra de Bernardo José de Mora, mientras que la banda de música de Jesús Despojado tocaba en el exterior acompañando con sus sonos los escasos metros de la procesión. En

el cortejo también estaban presentes representantes de los Bomberos –su patrón es el Santo de los enfermos e impedidos–, Policía y representación del Ayuntamiento, con Eduardo Moral (PP) y Manuel de la Peña (PSOE). El general Izquierdo representaba al Ejército de Tierra.

Presidía el cortejo la imagen sobre su paso dorado, precedido por el rector de la basílica, fray Juan José Hernández Torres. Al regresar del hospital de San Rafael, un fuerte aguacero obligó a recogerse precipitadamente el cortejo y se decidió sustituir la procesión por el rezo del ‘ejercicio de la novena. Bajo las trabajaderas del paso, y mandada por Víctor Carmona, la cuadrilla de costaleros realizó un meritorio esfuerzo al realizar la salida y entrada de rodillas.

Hoy lunes, festividad San Juan de Dios, será jornada de puertas abiertas en la basílica y a las 20.00 horas será la función principal con la asistencia de autoridades que se acogen bajo el patrocinio del Santo, enfermeros, Real Maestranza de Caballería, libreros y personal sanitario de la Orden Hospitalaria.

Las mujeres de la Transición inician hoy el ciclo

:: **S. P.**

GRANADA. Esta tarde, a las 17,00 horas, se inicia el ciclo sobre ‘La Transición en Granada’ con una mesa redonda sobre: ‘Mujeres y Transición’ en el teatro Isidoro Máiquez. Participarán en este primer encuentro del ciclo sobre la Transición granadina **María Izquierdo**, parlamentaria y adscrita al Instituto Universitario de Estudios de la Mujer; **María Dolores Fernández-Figares**, periodista y doctora en Antropología; **Fermína Puertas**, trabajadora social de Cartuja y **Emilia Barrio**, profesora de secundaria y presidenta del Fórum de Política Feminista de Granada. No podrá asistir al encuentro, como era su deseo, la parlamentaria **Paca Pleguezuelos**, porque padeció ayer un accidente leve. Durante el encuentro se proyectarán imágenes de la lucha de las mujeres granadinas durante la Transición. Actuará como moderador, el director del Ciclo, **Melchor Sáiz-Pardo**, asistido por la coordinadora general, **Ana Morilla Palacios**. La entrada es libre.



APADRINA
UN NIÑO del Tercer Mundo por sólo 0,6 euros/día



902 16 20 16

HOY LUNES

Santos: Juan de Dios, Quintillo, Cirilo, Filemón, Apolonio, Felicitas, Urbano, Mamilo, Herenia. Han transcurrido 67 días de agosto de 2010 y faltan 298 para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

Flamenco viene del Sur

C/ Molinos
A las 21.00 horas, en el teatro Alhambra y dentro del ciclo 'Flamenco viene del sur', Luis de Córdoba y Jesús Méndez en directo con 'Recital'. La entrada es de catorce euros.

Recital flamenco

Carrera del Darro
Recital flamenco con José Ferrer 'El niño de las Almendras' (al cante), Luis Córdoba (a la guitarra) y Almudena Romero (al baile) esta noche, a las 21.30 horas, en Le Chien Andalou. La entrada es de cinco euros.

Blues, country y west

C/ Sol
A las 22.00 horas, en el café bar Barra-ca, blues, country y west en directo con Fernando Beitztegui. Entrada libre.

CONFERENCIA

'La crisis del siglo XVII'

A las 19.30 horas
El Salón de Grados de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología inaugura hoy un ciclo de conferencias sobre la crisis en la historia de España. A las 19.30 horas, charla de José Ignacio Fortea Pérez, bajo el título 'La crisis del siglo XVII'.

CINE

'Donnie Darko'

Plaza de San Agustín
A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de la película 'Donnie Darko', de Richard Kelly. La entrada es libre.

'La semana que viene (sin falta)'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6
A las 20.30 horas, en la Filmoteca de Andalucía, proyección de la película 'La semana que viene (sin falta)', de Josetxo San Mateo. La entrada es libre.

POESÍA

'Escumbrea', de Sara Toro

C/ Buensuceso
A las 21.30 horas, en el café Piaf, presentación del número cuatro de Los Cartones del Diente de Oro: 'Escumbrea', de Sara Toro. Entrada libre.

Obras de Felipe Passolas

C/ Impreta, 3.
Entrada libre

El café-bar 380 acoge, hasta el próximo 15 de marzo, una muestra de la expedición a Mongolia del aventurero Felipe Passolas.



EXPOSICIONES

'Aguá, azucarillos y aguardiente'

Plaza del Cristo de las Azucenas
El Aljibe del Rey, sede de la Fundación 'AguáGranada', acoge, hasta el 25 de marzo, esta exposición que muestra recipientes históricos. De lunes a sábados, de 12 a 14 y de 17.30 a 19.30 horas.

'Todos diferentes, todos muy buenos'

Avenida Don Bosco, 2
Hasta el 19 de marzo, la sala de exposiciones de Caja Rural de Granada acoge esta muestra colectiva, el la que el nexo de unión es la calidad de las distintas poéticas. De 19 a 21 horas.

'Granada, Semana Santa singular'

C/ San Jerónimo
El Colegio Mayor San Bartolomé y Santiago acoge, hasta el 10 de marzo, una muestra sobre enseres característicos y peculiares de la Semana Santa Granadina. De 19.30 a 22.00 horas.

Obras de Pèter Bøjthe

C/ Arenas, 2 Bajo
Óleos y acuarelas de Bøjthe, hasta el 17 de marzo, en la galería Rincón del Arte. De lunes a sábados, de 11 a 13.30 y de 18 a 21.30 horas.

'5-versión femenina'

C/ Pavaneras
Exposición colectiva, en Cídi Hiaya, con obras de M^a José de Córdoba, María del Castillo, Helga Dietrich, Enca Fernández y Rosa Padilla. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18 a 21 horas.

20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'Siete'

C/ San Matías, 2
Ceferino Navarro acoge, hasta el 18 de marzo, una exposición colectiva de Alejandro Carpintero, Bernardino Sánchez Bayo, David Calderón, Eugenio Ocaña, Francisco Carrillo Rodríguez, Juan Antonio Baños y Leonor Solans. De 11 a 13.30 y de 18 a 21 horas.

'Zitman en España'

C/ Pavaneras
En el Museo Casa de los Tiros, hasta el 25 de abril, de lunes a sábados, de 17 a 20.30 horas. Y los domingos, de 11 a 14.30 horas.

'De ida y vuelta: Mujeres en Vietnam'

C/ San Jerónimo, 27
La Fundación Euroábrabe acoge, hasta el próximo 12 de marzo, la última exposición de la periodista Susana Roperio, titulada 'De ida y vuelta: Mujeres de Vietnam'.

'Ser mujer en el Holocausto'

Avenida de la Ciencia
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 30 de mayo, 'Manchas de luz. Ser mujer en el Holocausto'. De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas. Y los domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

Obras de Enrique Padial

Gran Capitán
El Centro Cultural Gran Capitán acoge,

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-
GRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
immgarciaevag@gmail.com
agenda@ideal.es

hasta el 9 de abril, la exposición 'Enrique Padial: 50 años de pintura'. De martes a sábados, de 17 a 21.30 horas. Domingos, de 10 a 14 horas.

'El arte de David Mazzuchelli'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 15 de marzo, la exposición 'El Arte de David Mazzuchelli'.

'50 años de Manos Unidas'

Plaza Alonso Cano
El Centro Cultural Nuevo Inicio acoge, hasta el 31 de marzo, una muestra fotográfica de los 50 años de Manos Unidas. De 10 a 13.30 horas.

'Cromocronías'

C/ Oficios, 8
El Centro José Guerrero acoge, hasta el 2 de mayo, la exposición 'Cromocronías. Poéticas del color en la imagen-tiempo'. De martes a sábados, de 10.30 a 14 y de 16 a 21 horas. Y los domingos, de 10.30 a 14 horas.

Obras de Rafael Trobat

Avenida de la Ciencia, 2
Hasta el 16 de abril, el Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge una muestra de Rafael Trobat. De martes a sábados, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas. Y los domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

'Cuerpos humanos'

Entrada: 10 euros
Hasta el 4 de abril, el Palacio de Congresos acoge la muestra 'Cuerpos Humanos. La historia de tu vida'. De lunes de 11 a 14 y de 17 a 21 horas.

'Bagaría en El Sol'

Cuesta del Hospicio, s/n
El Crucero Bajo del Hospital Real acoge, hasta el 17 de marzo, la exposición 'Bagaría en El Sol. Política y humor en la crisis de la Restauración'. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09.30 h.-22.00 h.:
Gran Capitán, 9. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (Almanjara, junto Centro Salud). Camino de Ronda, 134. Gran Capitán 1. Verdiales, 4. Dr. Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M. Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huétor, 63. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dilar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. Plaza Nueva, 2. Plaza de Gracia, 8. Arabal, 18. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 8.
Servicio nocturno 22.00 h.-09.30 h. día siguiente: Recogidas, 48. Periodista José María Canilla, 8. Avenida Dilar, 16 (Zaidín, junto a Fuentes). Reyes Católicos, 5 (esquina Mesones). Puerta Real, 2 (junto Hotel Victoria).

ALMUNÉCAR. De 9.30 a 9.30 día siguiente: Avenida Europa, 22 (zona Parque El Majuelo).

BAZA. Permanente 24 h.: Avenida José de Mora, 24.

GUADIX. De 9.30 a 9.30 día siguiente: Plaza Onésimo Redondo, 8.

MOTRIL. De 9.30 a 22.00 h.: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (transversal calle Ancha, junto Instituto Julio Rodríguez). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.

SALOBREÑA. Permanente 24 h.: Avenida Mediterráneo, esquina Félix Rodríguez de la Fuente.

LOJA. Permanente 24 h.: Avenida Pérez del Álamo, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia.: Cañadilla, 7.

OGÍJARES. Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

ARMILLA. Permanente 24 h.: Farmacia Poniente (Ctra. de Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS
Emergencias 112
Servicio andaluz de salud 061
Teléfono emergencias 902 505 061
Centralita todos Hospitales 958 020 000
Cruz Roja
Ambulancias y emergencias 958 222 222
Información 958 221 420

SEGURIDAD
Bomberos 080
Parque Norte 958 160 878
Parque Sur 958 183 108
Bomberos pueblos 958 163 222
Policía Nacional 091
Policía Local 958 222 053
Guardia Civil 062
Tráfico 958 271 272
Salvamento Marítimo 900 202 202

AVERÍAS
Endesa-Sevillana 902 516 516
Gas Natural 900 710 720
Emasagra (Agua) 902 250 170

HOSPITALES
Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves 958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio 958 282 266
Centralita 958 270 200
Serv. de habitaciones 958 270 200
Ruiz de Alda 958 241 108
Clín. la Inmaculada Concepción 958 261 600
San Rafael 958 275 700
General de Baza 958 863 100
General Santa Ana Motril 958 603 506
San Juan de Dios 958 204 111
Univer. Virgen de Las Nieves 958 241 100
Sanatorio Ntra Sra La Salud 958 161 611

SERVICIOS CIUDADANOS
Ayuntamiento de Granada
Centralita 958 248 100
Información 958 282 266
Obras Públicas 958 206 300
Catastro 958 248 131
Contribución Urbana 958 260 382
Junta de Andalucía
Atención al Ciudadano 900 509 292
Mujer
Centro de la Mujer 958 259 351
Policía. Atención Mujer 958 261 600
Inst. Andaluz de la Mujer 958 290 303
Información Mujer (24 h) 900 200 999
Mujeres Maltratadas 900 100 009

DONACIÓN DE SANGRE

Los equipos móviles del Centro Regional de Transfusión Sanguínea se desplazan hoy a:
Baza (Centro de Salud) de 17 a 21 horas.
Otívar (Ayuntamiento) de 17.30 a 21 horas.

VIDA RELIGIOSA

Mater Christi
El próximo sábado, día 13 de marzo de 2010, de 17.30 a 20 de la tarde, Mater Christi organiza un Retiro Cuaresmal al que están invitadas todas las personas que quieran asistir. Tendrá lugar en el convento de las Siervas del Evangelio (Obispo Hurtado, 6 - Granada).

Cofradía Nuestro Padre Jesús del Rescate
Calendario de Cultos Cuaresmales 2010: Día 8 a 12 de marzo: Solemne Quinario a Jesús del Rescate. 21.00 horas. Día 13 de marzo: Pregón a Jesús del Rescate. 20.30 horas, a cargo de don José Cecilio Cabello Velasco, ex hermano mayor de la Cofradía de la Santísima Virgen de la Cabeza de Granada (Al término cena de hermandad). Día 14 de marzo: Función Principal de Instituto, e imposición de medallas a los nuevos hermanos, 13.00 horas. Aquellos Cofrades que quieran se les imponga la medalla, deben adquirirla en la casa de hermandad o bien antes de la misa, en la puerta de la iglesia y confirmar, al secretario, que se va a imponer la medalla. Día 20 de marzo: Vía Crucis por la feligresía de la Magdalena, 21.00 horas. Día 27 de marzo: Acto de Subida al paso de Nuestro Padre Jesús del Rescate, 22.00 horas. Día 29 de marzo: Estación de penitencia a la Santa Iglesia Catedral, 18.30 horas.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio: 10 euros visita + 5 euros jardines. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (Extranjero). Información: 902 441 221.

Catedral
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Museo Catedralicio
Horarios de visita: de 10.30 a 13 y de 16 a 19 horas. Información: 958 222959.

Capilla Real
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: de 10.30 a 19 horas. Precio: 4,5 euros y pla netario 2 euros. Información: 958 131900.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía
Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Precio: General, 5 euros; Reducido A, 3,50 euros (jubilados, estudiantes menores de 25 años, clientes CAJAGRANADA, minusválidos); Reducido B, 3 euros (grupos de 10 personas o más), cita previa). Entrada Gratuita a: menores de 8 años, periodistas con acreditación FAPE, docentes con acreditación. Solicitar entrada en taquilla. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958 222257.

Monasterio de la Cartuja
Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Huerta de San Vicente
Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

PLATO DEL DÍA

Alcachofas con queso



De los muchos lectores que siguen las recetas, me envían muchas de sus experiencias. Y aquí les paso, una que me parece diferente, muy fácil, y que me remite Ricardo desde Almería.

Ingredientes:

1 bote de alcachofas confitadas, lonchas finas de queso curado de oveja, 1 bote de confitura de cebolla, mayonesa de bote.

Elaboración:

Ecurrir los corazones de alcachofas confitadas en aceite de oliva y reservar el caldo. Disponer sobre un plato con un poquito de mayonesa. Encima poner las lonchas de queso, dándole un ligero toque del aceite del bote de la conserva, culminando con un toque de cebolla confitada. Comer combinando todos los sabores.

Regado con Castell de Sant Antoni

No tiene que ser Navidad para poder disfrutar un buen cava. Este Castell de Sant Antoni gran brut es uno muy especial y logrado. De bonito color oro ligeramente dorado y brillante. Tiene un desprendimiento de aguja continuado y largo, con un perlado muy fino. Aromas cítricos y de levaduras nobles.



POR PABLO AMATE



Desarrollan elementos capaces de controlar el colesterol y la tensión arterial

INVESTIGACIÓN

IDEAL. El grupo de investigación granadino de Biorreactores del Departamento de Ingeniería Química y asociado al Instituto de Biotecnología de la Universidad de Granada lleva diez años trabajando en el desarrollo de moléculas con alguna actividad funcional aplicable a los alimentos. Según Emilia María Guadix, directora del grupo, el objetivo es diseñar procesos de reacción enzimática, purificación y estabilización de ingredientes bioactivos.

El grupo trabaja fundamentalmente con proteínas para la obtención de biopéptidos que presenten propiedades tales como capacidad antioxidante, control del colesterol, efecto saciativo o disminución de la tensión arterial. En el caso de almidones se trabaja en la obtención de almidón resistente. El grupo se ha especializado en el desarrollo y optimización de los procesos de hidrólisis enzimática para la obtención de estas biomoléculas, en la aplicación de la tecnología de membrana para su purificación y en el secado por atomización o microencapsulación de estos componentes para convertirlos en un producto sólido utilizable por la industria alimentaria. Su trabajo les ha llevado a conseguir biopéptidos de proteínas lácteas, de proteínas cárnicas y de pescado.



Toma de presión arterial. IDEAL

Piden un nuevo marco normativo para el sector de las energías renovables

EMPRESAS

IDEAL. La Asociación de Promotores y Productores de Energías Renovables de Andalucía (Apreat) ha reclamado a la Administración central que apruebe «con urgencia» el nuevo marco normativo y retributivo de las energías renovables en España «para que no se produzca la paralización de un sector que, en la actual situación económica general, debe seguir generando inversión y empleo en la región». El presidente de la asociación realizó es-

tas afirmaciones en su intervención en la VIII Asamblea General de Apreat, que contó con la participación de un centenar de empresas asociadas. El acto fue inaugurado por la delegada provincial de Innovación, Ciencia y Empresa en Córdoba, Sol Calzado, que destacó «el importante papel de interlocución con la Administración pública de asociaciones como Apreat para mantener y consolidar el liderazgo andaluz en energías renovables a nivel internacional».

Apreat analizó la situación actual de las renovables en Andalucía marcada por la «necesidad» de conocer el nuevo marco jurídico y de retribución que prepara el Gobierno central, así como «por la urgencia de contar este año con un nuevo concurso eólico andaluz».

El secreto está en el polen

Científicos andaluces estudian cuál es la mejor polinización para un aceite de oliva de calidad

El objetivo de la investigación es obtener distintas variedades del producto adaptadas a los gustos de los consumidores

IDEAL

GRANADA. Científicos adscritos al Instituto Andaluz de Formación Agraria y Pesquera (IFAPA) y del Instituto de la Grasa (CSIC) han iniciado un proyecto dirigido a determinar la influencia de la variedad polinizadora para lograr una aceituna que proporcione tanto un mayor rendimiento de aceite, como un aceite con una calidad mejorada.

La investigación 'Mejora de la calidad del aceite de oliva: influencia de la polinización y desarrollo de marcadores moleculares' pretende obtener distintas variedades que permitan obtener aceites con un alto nivel de calidad, pero que tengan una gran variedad de perfiles organolépticos adaptados a distin-

tos mercados. Raúl de la Rosa Navarro, investigador principal del proyecto, dotado con 158.820 euros, consideró que «esta mejora puede ser una estrategia interesante para incrementar el valor añadido de la producción oleícola y así aumentar su rentabilidad».

En esta línea de investigación, los expertos proponen dos estrategias para mejorar la calidad del aceite de oliva virgen. Por un lado, aumentar la eficiencia de los programas de nuevas variedades a través de la identificación de genes implicados en la biosíntesis de los compuestos responsables de su calidad. «Profundizaremos en aquellos genes implicados en la biosíntesis de ácidos grasos, volátiles, polifenoles y tocoferoles, y se buscarían marcadores en dichos genes», argumentó el científico.

Estudio genético

La segunda estrategia evaluará la influencia de distintos polinizadores en la calidad del aceite de oliva de una determinada variedad. «La influencia de la semilla (producida tras la polinización) en la composición final del aceite se estudiará gracias al análisis del perfil de dichos compuestos del aceite, así como mediante el estudio del nivel de expresión de los genes implicados en su biosíntesis», añadió. De este modo, el estudio podría ayudar a definir la calidad distintiva del aceite de una variedad y la influencia que tengan otras variedades que estén plantadas en la misma comarca.

«También podría sugerir la implantación de polinizadores para producir aceites con mayor o menor contenido en un determinado compuesto o grupo de compuestos que estén implicados en algunos de los parámetros de calidad organoléptica y nutricional



El aceite de oliva es la base de la dieta mediterránea. IDEAL

del aceite, especialmente en el caso de polifenoles, compuestos volátiles y tocoferoles», para adaptarse a los gustos de los consumidores, precisó el científico.

El equipo de Sevilla, perteneciente al Instituto de la Grasa (CSIC) tiene como principal línea de investigación la identificación, caracterización y estudio de la regulación de genes y enzimas implicados en la biosíntesis de compuestos que determinan la calidad organoléptica y nutricional de alimentos de origen vegetal con un

especial énfasis en semillas y frutos oleaginosos, y en particular en la aceituna. Por otro lado, el del IFAPA, que ya ha registrado la primera variedad de olivo en España, denominada Chiquitita, utilizará la información que se obtenga en el presente proyecto para generar nuevas variedades de olivo que tengan perfiles organolépticos adaptados a distintos mercados del aceite de oliva. «Los resultados de este proyecto supondrían un avance significativo en el conocimiento del control genético de los ca-

racteres implicados en la calidad del aceite de oliva virgen», indicó. Dicho conocimiento será aplicado, por un lado, a incrementar la eficiencia de los programas de mejora dedicados a obtener variedades con una alta y variada calidad en el aceite de oliva.

El equipo investigador que participa en esta propuesta está formado, además de por Raúl de la Rosa, por los doctores Angelina Belaj y Lorenzo León, del IFAPA; y José Manuel Martínez Rivas, Carlos Sanz y Ana Pérez, del CSIC.

Andalucía y la dieta saludable

El cultivo del olivo ha tenido una gran importancia económica, social y ambiental en la cuenca mediterránea. Actualmente, España es el primer productor de aceite de oliva, con aproximadamente el 40% de la cosecha mundial, porcentaje del que el 80% se produce en Andalucía. La comunidad es también el principal productor de aceite de oliva virgen, uno de los pilares de la dieta mediterránea debido a sus propiedades nutricionales y saludables.